



ALUMNO: LÓPEZ GORDILLO NESTOR ADIN

MATERIA: TOMA DE DECISIONES

ACTIVIDAD: CUADRO SINÓPTICO

CARRERA: ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

CUATRIMESTRE: 8º

DOCENTE: HIDALGO MARTINEZANA ESTELI

FECHA DE ENTREGA: 23/01/2021

# TEORÍAS DE LA PERSONALIDAD

## Teoría de la personalidad de Freud

Cada persona posee también una cierta cantidad de energía psicológica que forma las tres estructuras básicas de la personalidad: el ello, el yo y el superyó. Estas tres estructuras tienen funciones diferentes y actúan en distintos niveles de la mente.

**El Ello:** El Ello es el único componente de la personalidad que está presente desde el nacimiento. Este aspecto de la personalidad es completamente inconsciente e incluye los comportamientos instintivos y primitivos. Según Freud, el Ello es la fuente de toda la energía psíquica, por lo que es el componente principal de la personalidad.

**El Yo:** El Yo es el componente de la personalidad que se encarga de tratar con la realidad. El Yo se desarrolla a partir del Ello y asegura que los impulsos del Ello puedan expresarse de una manera aceptable en el mundo real. Las funciones del Yo son utilizadas en el consciente, el preconscious y el inconsciente de la mente.

**El Superyó** es el aspecto de la personalidad que contiene todos nuestros estándares morales interiorizados e ideales que adquirimos de ambos padres y de la sociedad; nuestro sentido del bien y el mal. El Superyó nos proporciona directrices para hacer juicios.

## Teoría de la personalidad de Jung

Jung decía que no existía un número fijo de arquetipos que pudiésemos

Algunos tipos de arquetipos son: a. Arquetipo de la maternidad b. Arquetipo de la paternidad c. Arquetipo de la hermandad d. Arquetipo de niños (puede ser niño-Dios o niño-héroe) e. Arquetipo animal f. Arquetipo Dios (el cual representa nuestra necesidad de entender el mundo, ya que nos provee lo que necesitamos saber.) g. Arquetipo del self: Es la unidad última de la personalidad.

## Teoría fenomenológica de Carl Rogers

Establece que cada persona percibe el mundo y la realidad de una manera

La teoría fenomenológica de Rogers está basada pues en la idea de que la conducta está mediada por elementos internos, como la tendencia a la actualización y la evaluación de experiencias.

El objetivo de éste es encontrar el propio lugar en el mundo. Con este fin, poseemos como organismo la tendencia a actualizarnos constantemente: nos sentimos motivados a crecer y expandirnos continuamente ya que esto nos permite por un lado sobrevivir y por otro desarrollarnos y conseguir alcanzar autonomía y cumplir objetivos.

## Teoría de los constructos personales de Kelly

### De enfoque clínico

Cada persona tiene su propia representación mental de la realidad y actúa de manera científica intentando dar una explicación a lo que le rodea.

La personalidad se constituye como un sistema jerarquizado de constructos personales dicotómicos que tienen influencia entre sí, los cuales forman una red con elementos nucleares y periféricos mediante los cuales intentamos dar respuesta y hacer predicciones de futuro.

## Teoría de la personalidad ideográfica de Allport

Cada individuo es único en el sentido de que tiene una integración de las diferentes características distinta del resto de personas

Nos enfocamos hacia el cumplimiento de metas.

## Teoría de la personalidad de Cattell.

Estructuralista, correlacional e internalista al igual que Allport y partiendo del análisis del léxico.

La personalidad puede entenderse como función de un conjunto de rasgos, los cuales se entienden como la tendencia a reaccionar de determinada manera a la realidad.

La dinámica de la personalidad también depende de la motivación, encontrando diferentes componentes en forma de rasgos dinámicos o actitudes entre los que se encuentran los ergios.

## Teoría de la personalidad de Eysenck

Las diferencias de personalidad se basan en elementos biológicos que permiten procesos como la motivación o la emoción.

Es una estructura relativamente estable del carácter, el intelecto, el temperamento y el físico, aportando respectivamente cada uno de ellos la voluntad, la inteligencia, la emoción y los elementos biológicos que los permiten.

## Teoría del Big Five de Costa y McCrae

Partiendo de la idea de que los términos con los que explicamos nuestro comportamiento permiten tras un análisis factorial establecer la existencia de agrupaciones de características o rasgos de personalidad

Mediante el análisis factorial este modelo indica la existencia de cinco grandes factores de personalidad que todos tenemos en mayor o menor grado.

## El modelo BIS Y BAS de Gray

Considera que existen dos dimensiones que permiten elementos como la emoción y el aprendizaje.

Se propone que la ansiedad, como combinación entre introversión y neuroticismo, actuaría como mecanismo inhibitor de la conducta.

## Modelo de Cloninger

Contempla la existencia de elementos temperamentales, siendo estos la evitación del dolor, la dependencia a la recompensa, la búsqueda de novedades y la persistencia.

También incorpora elementos del carácter que ayudan a situar al propio yo en en la realidad, siendo estos la cooperación como comportamiento social, la autodirección o autonomía y la autotranscendencia como elemento que nos integra y nos da un papel en el mundo.

## Teoría del aprendizaje social de Rotter

El patrón de conducta que empleamos habitualmente es un elemento derivado del aprendizaje y la interacción social.

El potencial de conducta es la probabilidad de realizar determinada conducta en una situación concreta.